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                                     Жизнь - не наслаждение и не страдание, 
но серьезное дело, которое возложено на нас 
                                            и которое необходимо завершить с честью.
А. Токвиль
Вступление. Смысл жизни человека.

Для чего живёт на свете человек?

Для чего свой коротает век?

- Чтобы в бесконечности небес

Разум, данный свыше, не исчез.

Чтобы чувства не пропали, не ушли,

Чтобы в вечность, как в песок не утекли.

Для того живёт на свете человек...
Каждый  человек живет ради какой-то своей цели: кто-то - маленькой, кто-то - большой. Но все люди живут ради будущего. Они живут, чтобы построить семью, вырастить детей, дать им образование, чтобы смогли жить лучше и интереснее, чем их родители. Именно в этом люди видят смысл своей жизни. Кроме того, я думаю, что многие люди живут ради служения обществу: военные живут, чтобы защищать свою страну от врагов, врачи - чтобы лечить людей, чтобы те могли жить дольше и счастливее, великие ученые живут ради своих открытий, которые принесут пользу всему человечеству. Для каждого человека есть свой смысл жизни и своё счастье. Но есть в этом обществе, работающем, думающем и вечно куда-то спешащем, люди-звёздочки, яркие и индивидуальные, какие-то особенные. 

Есть много людей, о которых мне хотелось бы написать. Это наши учителя – умные, добрые и всегда занятые. Много хороших людей живет рядом. Но сегодня я расскажу о враче, которого в нашем городе знают все. Не просто потому, что он врач, а потому, что он много сделал для спасения душ моих земляков, особенно молодого поколения.
         Профессия врача — это одна из самых древних и уважаемых профессий. В глубокой древности люди уважали и ценили тех, кто мог снять боль, зная средства лечения болезней.
Имена многих врачей стали поистине легендарными. Человеком самоотверженным и преданным своему делу был польский врач и педагог Януш Корчак.

Древний ученый Авиценна сказал так: "Врач должен обладать глазами сокола, руками девушки, мудростью змеи и сердцем льва". Эти слова можно отнести ко многим врачам и в наше время. Самоотверженность и бескорыстие, любовь к людям и стремление им помочь — неотъемлемые качества современного врача. Через всю свою жизнь он должен пронести слова из клятвы Гиппократа: "В какой бы дом я ни вошел, я войду туда для пользы больного". Таким и является мой земляк Петр Семенович Разин.
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Жизнь ради будущего
1. Начала жизненного пути.
Жизнь Петра Семеновича была трудной и, порой, непредсказуемой.

Родился он 27 октября 1923 года в с. Коршуновка, Пичаевского района, Тамбовской области. 
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2. Дороги фронтовые
На второй день Великой Отечественной войны, в 17 лет, Петр Семенович сдал выпускные экзамены в Моршанском медучилище и вместе со своими сокурсниками отправился в военкомат, где, после оформления соответствующей документации, им выдали новое обмундирование, которое «жестко дыбилось, плохо прилегало к телу. Сапоги же придавали особую стройность ногам, поясные ремни – туловищу, пилотки – осанку голове». В начале июля 1941 года П.Разин покинул Моршанск, а 17 июля уже был в действующей армии под городом Остров на Псковщине. Командиром санитарного взвода пехотного батальона Петр Семенович прошел всю войну, пережил смерть своих боевых друзей, штурмовал Кенигсберг и военно-морскую крепость фашистов на Балтийском море – Пиллау. 
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После окончания войны 2 года Петр Семенович работал заведующим райздравотдела в Калининградской области.
3. Патологоанатом П.С.Разин
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              В 1948 году Петр Семенович поступил на лечебно-профилактический факультет 
Куйбышевского Медицинского института,  который окончил с отличием. Обучался в аспирантуре на кафедре патологической анатомии, которой руководил профессор Н.Ф.Шляпников. В 1957 году П.С.Разин защитил кандидатскую диссертацию «Материалы к патологической анатомии дизентерии у детей раннего возраста, лечение антибиотиками, и изучение их действия в эксперименте на животных». 
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В 1958 году Петр Семенович был переведен на Дальний Восток, где им были созданы Приморское научное общество патологоанатомов и кафедра патологической анатомии во Владивостокском медицинском институте, которой он руководил в течение трех лет.

[image: image7.jpg]JuHacTus yyeHBIX:
KagaunaTel Megunuackux Hayk M.IL., I1.C. u A.II. Paguust




С 1961 по 1969 год П.С.Разин работал доцентом кафедры патологической анатомии Рязанского медицинского института, где написал докторскую диссертацию «Патоморфоз хронических неспецифических воспалительных заболеваний легких», которую успешно защитил в 1975 году в г. Новосибирске.

Затем были Кузбасс и патологоанатомическая служба Кузбасса, и кафедра патологической анатомии  Кемеровского медицинского института. 

За годы работы Петр Семенович опубликовал более 250 научных работ, из них 5 монографий и научных пособий.
4. Макромузей в Сальске

Но раны, полученные в годы войны, начали сказываться на состоянии здоровья Петра Семеновича, и в 1978 году он переезжает в наш город Сальск, где  впервые создает патологоанатомическую службу региона. И сегодня патологистолическая лаборатория с макромузеем и ритуальным залом является одной из лучших на Дону.
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Макромузей создавался как логическое следствие длительной и трудоемкой работы на общественных началах. Макропрепараты изготовлялись из повседневного секционного и операционного материалов. Музей насчитывал около 1300 баночных макропрепаратов: банки V от 150 до 500 ml и от 3-5 до 10-20л; фиксатор – 10% нейтральный формалин и жидкость Кайзерлинга для сохранения тканями естественной окраски; герметичность крышек обеспечивается «менделеевской замазкой».
Музей включает в себя следующие разделы: 
I. ЦНС и сердечнососудистые заболевания.
II. Последствия наркомании, алкоголизма и табакокурения.

III. Заболевания органов грудной и брюшной полостей.

IV. Женские патологии.

V. Детская патология.
Есть уникальные препараты:
1. Гигантское, так называемое (т.н.) «бычье сердце» (cor  bovinum), 1350 г.

2. Доношенный новорожденный без пуповины.

3. Ребенок с «хвостиком».

4. Редко встречающийся вариант  «сиамских близнецов» (пол – женский, одно туловище, одно заднепроходное отверстие, две головы, три ноги, три руки, у одной из них две кисти, обращенные ладонями друг к другу).

5. Плод с полностью отсутствующей передней брюшной стенкой и тотальной эвенбрацией органов брюшной полости – выпадение их во внешнюю среду.

6. «Муцинозная фетопатия». Плод доношенный, дл.- 45 см, вес – 2700г, эпидермис на кожных покровах отсутствует полностью, мышечная и костная ткани – ослизневшие.  Ушные раковины, нос, рот плохо различимы, орбиты глаз – щелевидные. Тело в виде медузы, не сохраняет форму, при покачивании банки – флотирует в р-ре фиксатора.
7. Внутренняя гидроцефалия новорожденного: голова по V превышает размеры тела.
8. Мозговая грыжа у новорожденного – почти весь головной мозг находится в кожаном мешке на месте отсутствия  затылочной кости и превышает своим объемом оставшуюся часть мозгового и лицевого скелета.

9. Спинномозговая грыжа в области копчика.

10. Почти полная самоампутация одной нижней конечности.

11.  «Волчья пасть» - вместо твердого и мягкого нёба – зияющая дыра.
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Рядом с Петром Семеновичем работали лаборанты – патогистологи Федерякина Н.Б., Власенко Л.Н., Бондарева В.А., которым он посвятил  одно из своих стихотворений.
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Их надо песней громкой славить,

Цветы дарить на память им.

Они мне помогают ставить

                     Диагноз точный всем больным.   

                     В поклоне перед ними встаньте,

                     Как это делаю я сам.

                                В их души нежные загляньте,

                                Воздайте славу их рукам.

                                             (20.11.1988 г.)

На протяжении долгих лет музей посещали  студенты медицинского училища, учащиеся школ города и района, рабочие и служащие предприятий Сальска. 
Заведующий отделением ПАО Разин П.С. проводил со всеми группами экскурсантов часовые и большей продолжительности беседы с демонстрацией макропрепаратов по той или иной теме. На базе музея проводились областные совещания патологоанатомов и хирургов.
[image: image11.jpg]


[image: image12.jpg]



[image: image13.jpg]



5. Литературное творчество Петра Семеновича
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Ветеран плодотворно занимается литературной деятельностью. Он автор более 20 художественных  и поэтических книг. Петр Семенович выступает на встречах с читателями библиотек, учащимися школ и студентами училищ и техникумов города и района. 
Я прочитал его стихи, посвященные людям в белых халатах, начал знакомиться с рассказами о большой войне. И самым запоминающимся, тронувшим мое сердце и душу, я могу назвать рассказ «Две встречи с песней».   
                                                                                  (Приложение 1)
Заключение
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Вот такой он, мой земляк, один из старейших патологоанатомов России, гвардии подполковник медицинской службы в отставке, участник и инвалид Великой Отечественной войны, писатель и поэт, врач-патологоанатом высшей квалификационной категории, кандидат медицинских наук, доцент, Петр Семенович Разин. 
Петр Семенович живет ради будущего. Ради своих детей и внуков. Именно в этом  и  видит смысл  жизни герой моего рассказа. Он по-прежнему неутомим, полон жизненной энергии и творческих замыслов, которые успешно реализует, несмотря на свои 86 лет.
Дети Петра Семеновича  пошли по стопам своего отца и продолжили его дело.
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Introduction.  The meaning of human life.
                                 Life is not pleasure and pain,
                                                          but a serious matter, which is entrusted to us
                                                     and which must be completed with honor.
                                                                                        A. Tocqueville
Everyone lives for some of his aims: someone – for a small one, someone – for a great one. But all the people live for the future. They live to build a family, bring up children, and give them an education to be able to live better and more interesting than their parents. It was that in what people see the meaning of their life. Also, I think that many people live for the sake of public service: the military live to defend the country against its enemies, the doctors - to treat people, so that they can live longer and happier, great scientists live for their discoveries that will benefit all of humanity. Each person has his own meaning of life and happiness. But in this society, working, thinking and eternally somewhere in a hurry, there are people – stars. They are bright and individual, some special.

There are many people who I would like to write about. These are our teachers - smart, kind and always busy. Many good people live nearby. But today I will write about the doctor who is known by all in our town and in the country. Not just because he is a doctor, but because he did much to save the souls of my countrymen, especially the younger generation. 
         Profession of a doctor - is one of the oldest and most respected professions. In ancient times people   respected and valued those who could relieve the pain, knowing treatments for diseases. 
The names of many doctors have become truly legendary. A Polish doctor and educator Janus Korchak was a selfless and dedicated. 
Ancient scholar Avicenna said: “The physician should have the eyes of a falcon, hands of the girl, the wisdom of a serpent and a lion’s heart”. These words can be attributed to many physicians in our time. The dedication and selflessness, love for people and desire to help them are the inherent qualities of a modern physician. Through all his life he must carry the words of the Hippocratic Oath: “In whatever house I never went in, I’ll go there for the benefit of the patient”. 
Living for the Future

1. The Beginning of a course of life.

Peter Semenovich life was difficult and sometimes unpredictable. He was born Oct. 27, 1923 at the village of Korshunovka, Pichaevskiy District, the Tambov region.  He was the eldest son in the family and had to help his relatives. Very early Peter left the family and entered Morshansk medical school. 
2. Front-lines roads.

In 1941, on the second day of the Great Patriotic War, at the age of 17, Peter Semenovich passed his final exams in Morshansk medical school and with his classmates went to the recruitment office, where, after registration of the relevant documents, they got new uniforms, which “severely kicked, badly stuck to the body. Boots also gave a special slim to legs, waist belts - to the torso, caps - to bearing the head. In early July 1941 P. Razin left Morshansk, and on July, 17 he was in the army near the town of Ostrov near Pskov. Razin was a commander of a platoon of health infantry battalion. Peter Semenovich took the war, survived the death of his military friends, stormed Konigsberg and naval fortress of fascists in the Baltic Sea - Pillau.
In 2 years after the war Peter Semenovich worked as a head of a District Health Department in the Kaliningrad region.
3. Pathologist P. S. Razin
In 1948, Peter Semenovich entered the medical-prophylactic faculty 
Kuibyshev Medical Institute, which he graduated from with honours diploma. Then he studied at the post-graduate course at the Department of Pathologic Anatomy, which was led by Professor NF Shlyapnikov. In 1957 P.S. Razin defended his thesis "Materials for the pathologic anatomy of dysentery of young children, antibiotics, and studying their actions in experiments with animals. 
In 1958 Peter Semenovich was sent to the Far East, where he created the Primorsk Scientific Society of Pathologists and the Department of Pathological Anatomy at Vladivostok Medical Institute, which he had been led by him for three years. 
           From 1961 up to 1969, P. S. Razin worked as an assistant professor of the pathological anatomy department of Ryazan Medical Institute, where he wrote his doctoral thesis on "Pathomorphosis chronic nonspecific inflammatory lung diseases", which was successfully defended in Novosibirsk in 1975. 
Then there were the Kuzbass and Kuzbass pathoanatomical office, and the Department of Pathological Anatomy of Kemerovo Medical Institute.
Peter Semenovich has published over 250 scientific works, among them 5 monographs and scientific manuals.

4. Makromuseum  in Salsk

But the wounds received during the war, began to affect the health of Peter Semenovich, and in 1978 he moved to our town of Salsk, where the first postmortem service region was created by him. Today the patologistological laboratory with a macro museum and a ritual hall is one of the best in our region.

Macro museum created as a logical consequence of a long and hard work on a voluntary basis. Makropreparaty were made of everyday sectional and operational materials. The museum consisted of about 1300 canned makropreparaty: jars which  V was from 150 to 500 ml and from 3-5 to 10-20l; fixing - 10% neutral formalin and Kaiser ling  liquid to preserve the fabric of the natural color, sealing of caps was provided with “Mendeleev’s cement”.
The museum includes the following sections:
I. CNS and cardiovascular diseases.
II. Consequences of drug addiction, alcoholism and smoking.
III. Diseases of the chest and abdominal cavities.
IV. Women's pathology.
V. Children’s pathology.
There are unique products: 
1. Giant, so called (so called) “ox heart” (cor bovinum), 1350 g

2. Worn infant without umbilical cord
3. A child with “a tail”.
4. Rare variant of “Siamese twins” (sex - female, one body, one anus, two heads, three legs, three hands, one of their two hands palms face each other). 
5. Fruit with completely absent anterior abdominal wall and total evenbratsiey abdominal organs - dropping them into the environment. 
6. “Mutinous fetopatiya”. Fruit of full-term, length - 45 cm, weight - 2700g, the epidermis of skin is missing completely, muscle and bone tissue are osliznevshie. Ears, nose, mouth are difficult to be distinguished, and the orbits of the eyes are slit. The body is in the form of a jellyfish, does not save the form, with shaking banks – it is floating in the fixing. 
7. Internal hydrocephalus newborn: the head of V is larger than the body. 
8. Encephalocele in a newborn - almost of the entire brain is in a leather bag on the ground lack of the occipital bone and exceeds its capacity the remainder of the brain and the facial skeleton. 
9. Lumbar hernia in the coccyx. 
10. Nearly complete self-amputation of one lower limb. 
11”Wolfish jaws” - instead of hard and soft palate - a gaping hole. 
Federyakina NB, Vlasenko, LN, Bondarev VA worked as a laboratory – patogistologists.  Peter Semenovich dedicated one of his poems to them.
They should be singing loud praise, 
and flowers are given to them in memory.
They help me put
                   accurate diagnosis to all patients.
                     Stand in a bow in front of them,
                     How I myself do it.
  Look into their gentle souls,
  and give a glory to their hands.
                                             (20.11.1988 g.)
For long years the museum was visited by students of medical colleges, schools of the town and the district and employees of Salsk enterprises. 
The Head of the PAD Razin P.S, conducted hour and longer interviews with all groups of tourists demonstrating makropreparaty on this or that topic. Regional meetings of pathologists and surgeons were held in the museum. 
5. Literary works of Peter Semenovich

The veteran fruitfully engaged himself in literary activities. He is the author of about 20 fiction and poetry books. Peter Semenovich makes speeches at meetings with the readers of the town and school libraries, school students and students of universities and technical colleges of the town and district. 
           I have already read his poems dedicated to the people in white robes, and began to get acquainted with his stories about the Great War. And the most memorable, toughing my heart and soul I can call the story “Two meetings with the song”.   

                                                                                                              (Annex 1) 
Conclusion
            Here's  he, my countryman, one of the oldest pathologists  of Russia, Guard lieutenant colonel of medical service, retired member and veteran of the war, writer and poet, physician and pathologist of the higher qualifying category, PhD, associate professor, Peter Semenovich Razin. Peter Semenovich lives for the future. To live for children and grandchildren  is the meaning of my hero’s life. He remains indefatigable, full of vital energy and creative ideas that are successfully implemented, despite his 86 years. His children continued the matter of their father – they became Doctors.
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